
de *St-Charles*, en l'honneur de messire Charles Des Boues, grand vicaire de Pontoise.

Jacques Cartier avait découvert l'embouchure du Saguenay le 1er septembre de la même année.

L'automne de 1535 vit donc arriver les premiers blancs qui soient venus à Québec. Ils se firent un retranchement sur la rive gauche de la petite rivière Lairet, près de l'endroit où celle-ci se jette dans la rivière *St-Charles*, vis à vis la Pointe aux lièvres. Ils hivernèrent dans cet endroit, à l'abri de deux de leurs vaisseaux, la *Grande Hermine* et la *Petite Hermine*, et de leur retranchement.

Le 3 mai 1536, Jacques Cartier fit planter à ce même endroit, une grande croix d'environ trente-cinq pieds de hauteur, au croisillon de laquelle il fit attacher un écusson aux armes de France avec l'inscription suivante : *Franciscus primus, Dei gratia Francorum rex, regnat.*

Quatre-vingt-dix ans plus tard, le site du premier hivernement des Français sur la terre canadienne devint le site du premier monastère des missionnaires Jésuites. Ceux-ci en prirent possession dans une cérémonie solennelle qui eut lieu le 23 septembre 1625. " Ce lieu, dit le P. Martin, portait le nom de fort Jacques-Cartier, en mémoire de ce navigateur célèbre qui l'avait illustré quatre-vingt dix ans auparavant par son courage et sa piété..... Il était situé tout près du couvent (des Récollets), mais de l'autre côté de la rivière *St-Charles*, au point où le Lairet lui verse le tribut de ses eaux."